

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang dilakukan maka dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut:

1. Perilaku santri yang menjadi dasar pengaplikasian nilai-nilai sufistik dalam mengkaji kitab kuning ini berupa, yang *pertama*, sikap syukur yang ditunjukkan dengan mensyukuri setiap pemberian Allah dalam bentuk apapun, baik itu berupa hadiah maupun cobaan. *Kedua*, sikap sabar yang ditunjukkan dengan saling mengingatkan antar sesama baik itu santri atau masyarakat sekitar bahwasannya mempelajari ilmu itu penting dalam hidup bermasyarakat. *Ketiga*, sikap istiqomah yang ditunjukkan dengan menumbuhkan sikap kesadaran pada diri sendiri bahwasannya mencari ilmu itu penting. *Keempat*, sikap ikhlas yang berkaitan dengan sikap tolong menolong, karena keduanya merupakan unsur penting dalam kehidupan bersosialisasi sehari-hari. Hal ini ditunjukkan dengan berusaha semaksimal mungkin untuk mencapai tujuan dari ilmu yang dipelajari dan jika tidak paham akan suatu ilmu tersebut harus mau bertanya kepada yang lebih paham agar ilmu tersebut tersampaikan dan terserap dengan baik.
2. Dalam upaya mencapai nilai-nilai sufistik ditunjukkan santri pada faktor pembawaan atau potensi batin dalam diri seseorang berupa kecenderungan, bakat, akal dan lain-lain, yang ditunjukkan dengan sikap mereka yang santai dalam mempelajari kitab kuning, tetapi juga tetap serius. Selain itu juga dalam semangat mereka dalam mempelajari kitab kuning, namun selain itu seringkali mereka juga merasa kecewa ketika ada yang membuat fokus mereka dalam mempelajari kitab kuning ini tidak bisa maksimal. Upaya juga dapat dicapai dengan adanya dukungan

dari lingkungannya terutama keluarga dalam mendukung kegiatan santri serta keinginan untuk mencapai suatu tujuannya dalam mencari ilmu.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan dan hasil penelitian yang telah dikemukakan diatas, maka dapat diajukan beberapa saran sebagai berikut :

1. Bagi Santri yang Mempelajari Kitab Kuning

Dalam mengkaji kitab kuning para santri di haruskan bisa istiqomah dalam mengaplikasikannya pada lingkungan masyarakat. karena kitab kuning ini mampu menjawab persoalan dalam kehidupan sosial maupun agama.

2. Bagi Masyarakat Sekitar

Semestinya bagi masyarakat sekitar lingkungan harus selalu mendukung ketika terdapat kegiatan positif yang dijalankan oleh para masyarakatnya seperti kajian kitab kuning ini. Karena kegiatan tersebut dapat bermanfaat bagi masyarakat. Syukur-syukur masyarakat sekitar yang belum mengikuti kegiatan ini juga segera bisa mengikutinya dan merasakan dampak positifnya.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Untuk penelitian selanjutnya dapat diperluas lagi data-data yang berkaitan dengan judul penelitian. Berdasarkan hasil penelitian pada Lembaga Islam Tradisional menunjukkan adanya pengaplikasian pada perilaku santri yang telah menikah dalam menjawab persoalan kehidupannya yang didasarkan pada faktor-faktor yang berkaitan dengan pembentukan perilaku pada santri tersebut.